
聽朱咪咪提點「一閃遮三醜」
張敬軒稱視尹光為競爭對手
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香港文匯報訊（記者 子棠）李麗霞
（黑妹）、韋綺姍和彭家麗定於10月
30日在文化中心音樂廳舉行《星濟好
聲音慈善音樂會》，亦是黑妹創辦的星
濟義工團的第一項大型項目。20日在
記者會上，表演嘉賓龍婷和羅啟豪、黑
妹的女兒和孫仔，學生等均有出席，而
黑妹的姻親葉童，好友漢陽、譚嘉荃等
也到場支持。黑妹更即場宣布音樂會不
扣除任何開支全數捐贈兒童癌病基金，
而這個既是亡母的遺願，也是因為自己
曾患癌病，希望幫助有需要的人士。
黑妹表示是次音樂會籌備了半年，過
程中很辛苦，所以也很希望能多演一
場，無奈場館檔期所限，不過亦很感恩
大家相當支持，由於不扣除開支全數捐
贈，因此要找朋友贊助，但又不想朋友
投資太大，故想出了每人贊助一萬元，
這樣大家既舒服又開心，並指現場看到
這麼多人到場，已感動得差點眼濕濕。
她又高興指今次是首度與女兒和孫仔同
台，對自己很有紀念性，老中年幼幾代
人士共同演出，一起為慈善出力。
韋綺姍表示她和黑妹的學生都有參
與，覺得小朋友從小學會行善很好。彭
家麗則指龍婷和羅啟豪參賽《中年好聲
音》時是擔任二人導師，現在大家都是
歌手身份，很期待首度同台合唱，又指
已有朋友想問黑妹成立的義工團能否幫
助舉辦籌款活動；黑妹即豪爽指只要有
意義的一定會支持，更笑指三人可合組
新女子組合，建議大家一起為她們這隊
命名。

羅啟豪期待與彭家麗合唱
羅啟豪預告音樂會當晚將有不同組合

的配搭，當中最期待是與導師彭家麗合
唱，因從未試過；而龍婷預告二人與彭
家麗將合唱一首搖滾曲風的歌曲。提到
龍婷早前衣錦還「街」，重遊旺角這個
發跡地，她稱很開心，因相隔5年再到
Busking的同一個地方、重遇同一班粉
絲，亦是為自己於10月舉行的慈善演
唱會宣傳，希望得到大家多多支持，當
然也希望能邀請《中年好聲音》的朋友
參與，但未知大家的檔期能否容許。

內地大型騷「強實名制」嚴打「黃牛」
◆周杰倫的

演唱會門票曾被
「黃牛」炒高近
3倍價錢。

香港文匯報訊（記者 子棠）張敬軒（軒仔）20日聯

同英皇集團主席楊受成、英皇集團副主席楊政龍、英皇

鐘錶珠寶主席楊諾思及行政總裁吳冠強，出席「CORE

& ENCORE」鑽飾系列發布會，吸引了過百粉絲在門外

圍觀。已擔任6年代言人的軒仔今次有份參與設計，而

產品上亦有刻鑄軒仔的簽名；談及系列的名稱，他指與

自己的事業及人生旅程有關連，因代表堅持自己信念與

初心及有傳承之意。而軒仔與擔任司儀的林奕匡太太李

靄璣互相為對方戴上首飾，笑言摸到了人妻的頸，可能

會收到人夫電話，不過就會搶先向人夫發出首飾的賬

單。

他又笑指早前與粉絲玩遊戲時競猜他戴戒指的指圍，

怎料粉絲聽到猜Size就發揮無限想像，猜他有20厘

米，笑言「正路嘢」變「被騷擾」。他又指很多謝老闆

會慷慨地給予歌手福利，讓他們佩戴及給予購買折扣。

笑指以後在台上可做「Bling Bling軒」，軒仔直言以

前登台時，真的獲朱咪咪和關菊英兩位前輩提點「一閃

遮三醜」，以前流行珠片衫，現在就很適合用首飾。

演藝學校學生要從幕後做起
提到繼英美巡演後，11月將舉行澳洲站，他表示相隔

十年再到澳洲開唱，必定要為粉絲帶來新鮮感，除了曲

目會重新編排，當地天氣開始回暖，會操fit身形。提到

他早前到校園出席歌唱比賽，並順道為自己的演藝學校

「揀蟀」，他直言會趁機了解年輕人的心態，並說：

「我會親自面試，跟學生傾心事，了解學生的入行目

的、能否捱苦等，無謂浪費大家的時間；因為學生一定

要從助手和幕後做起，才會

明白一切是得來不易。雖然

我們辦的不是文憑課程，但

『包就業』，會碌盡人情卡

為學生搵工。」此外，提到

網民希望軒仔擔任尹光演唱

會嘉賓，他稱撞正澳洲巡演

的時間，笑言整個AI張敬軒

支持，又大讚尹光的新歌好

好聽，令他多個競爭對手，

感到受威脅。
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出◆◆張敬軒指很多謝老闆會慷慨地給予歌手張敬軒指很多謝老闆會慷慨地給予歌手

福利福利，，讓他們佩戴及給予購買折扣讓他們佩戴及給予購買折扣。。

◆◆張敬軒與李靄璣互張敬軒與李靄璣互
相為對方戴上首飾相為對方戴上首飾。。

◆李麗霞(右一)獲女兒和孫仔及姻親葉
童到場支持。

◆羅啟豪與龍婷將與彭家麗合唱。

香港文匯報訊（記者 子棠）無論香港、內地、

台灣每當人氣歌手或演員有表演活動及開個人演唱會時，都出現

「黃牛黨」橫行，「黃牛」炒飛愈來愈瘋狂，有些被炒高十倍甚至百倍，除對

觀眾來講不公平，歌迷被迫買貴票更是讓偶像心痛，而主辦方就眼見自己花人力物

力辛苦製作的演唱會被人利用來無本生利，從中得益。嚴厲打擊「黃牛」是大眾心聲，可是亦

需動用大量人力、物力與財力，並需因應各地配合，暫時仍是「各處城市各處例」。

隨着售票方式電腦化，「黃牛黨」由往年僱用「排隊黨」
在演唱會門票銷售處搶購，演變到現在的「智能化」，

一直以層出不窮的招數有規模地壟斷門票，設法操縱轉售門票
價格，甚至把門票炒至「天價」，從中賺取豐厚利潤。「黃牛
黨」賺取豐厚利潤之餘更衍生出許多問題，包括引來網上騙徒
假扮「黃牛」詐騙圖利，對主辦單位造成嚴重困擾，亦令全心
支持偶像的忠粉「絕望」。

台灣通過加重罰則打擊「黃牛」
今年5月，台灣打擊「黃牛票」已經三讀通過修例，如果抬
價轉售門票可處以票面定價10至50倍罰款，如果利用電腦軟
件大量登錄假賬號搶票，則可判處監禁3年以下。鼓勵業界推
實名制購票，打擊「黃牛黨」，但當地暫時未強制立法。有台
灣民眾歡迎長遠可實施抽籤及「實名制」購票。
9月13日，國家文化和旅遊部、公安部發文明確，觀眾人數
在5,000人以上的大型演出活動實行實名購票和實名入場制
度，每場演出每個身份證件只能購買一張門票，購票人與入場
人身份信息保持一致。提高大型演出活動門票銷售比例，公開
銷售的門票數量不得低於核准觀眾數量的85%。不少內地民眾
表示，「強實名制」可擋住大部分「黃牛」，期待後續官方出
台政策嚴打網絡「代搶」，希望主辦機構能嚴格落實政策守護
好票源。
於內地宣布「實名制」後，向來是「黃牛黨」目標的張學友
和周杰倫演唱會打擊「黃牛」效果如何引起關注。《周杰倫嘉
年華世界巡迴演唱會2023天津站》早前舉行，而這場演唱會
未有使用「實名制」，門票被「黃牛」炒高3倍價錢；不過下
月舉行的上海站就採取購票實名制，消費者必須登記身份資料
才能購票，門票可退，但不能轉贈或轉售，開騷前48小時停
止退票，觀眾入場時需要進行人臉辨識，確保購票與入場人士
是同一人。《張學友60+巡迴演唱會》於9月及10月期間舉行
廣州站，為防止「黃牛飛」炒賣，廣州站執行購票實名制，限
一證一票，門票不得轉贈及轉售，購票觀眾需現場刷閘機驗證
身份證和人臉後實名入場，非購票者本人被拒入場；開騷前
15天停止退票。

「實名制」是保障主辦方及消費者權益而
設，不過涉及許多人力和配

套的配合，在打擊「黃牛」方面，部分演出主辦單位、歌手及
粉絲都認同起到作用，但同時感到有好處亦有不便。有資深主
辦單位表示，現階段不是每一場演唱會都執行「實名制」，不
同地方政策不同，據知有些地方亦將會有新制。而實施方面
亦有好與不好之處，的確炒賣機會減低了，但工序做多
了，以張學友的廣州站為例，開騷前限定時間可退票，在
消費者而言，過了退票的指定時間就不管任何情況下都
必須親身入場；主辦單位方面，被退的門票需時處理、
不能隨即出售，會影響預算，其間還要提醒消費者因
不能親身到場所招致的任何損失、主辦單位不會負
責：「可能消費者會覺得睇騷而已，無需搞到這麼嚴
厲，如果可轉名就當然好，但又涉及人手，因此許多
方面仍需與舉行演唱會的當局商討，希望能磨合一
個統一及完善的機制。」亦有主辦方希望退票方式
更完善，方便到消費者及保障到主辦單位的預算，因
有些退票時間太近開騷日子，主辦單位未必趕及賣出
退還的票，會失預算。

冀完善退票機制
另有主辦單位人士對於香港採用購票「實名制」的睇
法，是抱觀望態度：「內地不同城市都在逐步實施『實
名制』，有些城市已在採用、有些城市剛剛開始，贊成與
不贊成這個做法是仍有待大家研究的議題，因每個地方的形
式和配套不同；作為主辦方當然好想停止助長『黃牛』，『實
名制』是其中一個方法，但涉及的範圍很廣泛。至於香港是否
應該仿效，就可取其優點，但還有許多手續、運作，以及配套
需要配合。」
一位曾多次買內地演唱會門票的女粉絲認為採用「實名制」
後，減少了「黃牛飛」的情況，認為可支持，但她坦言也會造
成一些不便，因除了入場前要檢查身份需花上時間，若然生病
了，想把門票送給親友就不可以，而退票亦有時間限制；再
者，過往她試過途經場館會即場購票入場，但在「實名制」
下，開騷前會關閉相關系統，即使現場仍有門票也
不能即興購票睇騷；因此香港是否應該仿效，仍
是有利有弊。她又認為作為粉絲應該爭氣，只要
不買「黃牛飛」，就不用「實名制」了！
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資深歌手李麗霞（黑妹）、韋綺姍和彭
家麗不時都會到內地演唱，身邊亦有許多朋友是

購票的消費者，在公在私，她們都支持「實名制」，除
了以歌手身份保障粉絲，亦以消費者的立場提出一些建議。

韋綺姍說：「我都好希望可以打擊『黃牛』，有好多朋友因買
不到要透過其他途徑，還要付出比原價高幾倍的票價，甚至試過有

一個朋友要買到兩萬元一張的門票，所以我很贊成購票『實名制』。
而香港方面也值得參考，因為有朋友說過在香港想買門票，被炒至數千
元一張，如果買十張豈非很貴，不要讓『黃牛飛』霸佔市場，粉絲卻買不
到。（會否擔心手續多了，影響粉絲購票意慾？）都會呀，所以都幾矛
盾，特別是粉絲喜歡的偶像，可能會相約過百個粉絲同行，也會為粉絲造成
不便；但若問我就一定贊同『實名制』，不過最好可以一個人名買幾張，因一
個人去睇演唱會唔夠好玩，起碼有兩三個朋友同行才高興，或許有關方面可以
考慮一個名下最多購買4張。」
彭家麗認同說：「這些措施都是為保障粉絲，門票要買貴咁多，好唔抵！情況

如同購買火車票，都是要實名登記，不過，我都希望可以一個人買多少少，如十
張、八張都OK呀，因為我都試過實名登記買演唱會飛，可惜買完後，有朋友想
買旁邊位置卻買不到。總括而言我都好贊成，最好在實行方面做到更加暢通和方
便，這樣就能達到雙贏。」
黑妹表示：「內地有部分城市已採取了『實名制』一段時間，我有朋友購買北
京的演唱會門票，也覺得程序沒問題。至於香港是否可作借鏡，這方面就要主
辦單位與有關當局商討，最重要看政府如何立例。其實做法都是好的，都是為
廣大粉絲着想。」
香港亦有不少粉絲會到內地和海外購買演唱會門票支持偶像，有粉絲對「實
名制」大表支持，表示因所支持的偶像也呼籲粉絲要從正途購票，不要令「黃
牛」得逞有錢賺；雖然實名制有點麻煩，但煩都好過助長歪風，若然香港
仿效都會贊同。

◆左起：韋
綺姍、李麗霞和
彭家麗支持演唱會
實名購票實名入
場。

◆◆「「歌神歌神」」張學友演唱會向來是大批歌迷的
張學友演唱會向來是大批歌迷的「「搶票搶票」」目標目標。。

◆◆演唱會等大型演出活動正在加速復甦
演唱會等大型演出活動正在加速復甦。。

機制可再完善機制可再完善
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